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Consiglio di Dipartimento di 

Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio e Ingegneria Chimica  

 
Il giorno 08 giugno 2017 alle ore 11,00, presso la sala riunioni del Dipartimento di Ingegneria per 

l’Ambiente e il Territorio e Ingegneria Chimica si è riunito, in seduta straordinaria, il Consiglio del 
Dipartimento per discutere il seguente punto all’O.d.G.: 
 

1. Programmazione organici dipartimento 
 
 
Presenti: 
Professori di I Fascia: G. Giordano, F. Macchione, G. Mendicino, R. Molinari, B. Sirangelo. 
Professori di II Fascia: O. Barra, F. Crea, E. Curcio, V. Greco, A. Macario, L. Pasqua, S. Straface.  
Ricercatori: M.C. Algieri, P. Argurio, S. Candamano, A. Caravella, P. Costabile, C. Costanzo, P. De Luca, E. 
Infusino, M.  Migliori, F. Salvo, A. Senatore, A. Siciliano. 
Rappresentanti Personale Tecnico-Amministrativo: D. Cristiano, A. Pantusa, J. Reda. 
Rappresentanti Studenti: E. D’Agostino, M. Inzillo. 
 
Assenti giustificati: 
Professori di I Fascia: ----------------------------- 
Professori di II Fascia: P. Cannavò, F. Ferrucci, A. Mazzitelli. 
Ricercatori:----------------------------------- 
Rappresentanti Personale Tecnico-Amministrativo: A. Aloise, G. Coppola. 
Rappresentanti Studenti:-------------------------------- 
 
Assenti ingiustificati: 
Professori di I Fascia: G. Catapano, G. Dente, B. Formisani. 
Professori di II Fascia: F. Di Maio, A. Fabiano, M. Maiolo, F. Testa. 
Ricercatori: M. Carini, A. Di Renzo, R. Girimonte,  G. Golemme, A. Katovic, N. Pacini.    
Rappresentanti Personale Tecnico-Amministrativo: ----------------------- 
Rappresentati degli studenti: ------------------------ 
 

Presiede la seduta il Direttore, Prof. G. Giordano. Verbalizza il Segretario di Dipartimento, dott.ssa 
Stefania Meccico. 

 
Il Presidente, constatato il raggiungimento del numero legale, alle ore 11,10 dichiara aperta la 

seduta. 
 

1)  Programmazione organici dipartimento 
 
Il Presidente introduce la questione ricordando che al DIATIC sono stati riconosciuti, nel PROPER 

2017,  0,40 punti organico e riassume i pesi corrispondenti alle diverse  chiamate come di seguito 
riportato: 

• 0,2 passaggio interno da ricercatore ad associato 
• 0,3 passaggio interno da associato ad ordinario 
• 0,5 ricercatore TD tipo B (+ eventuale 0,2) 
• 0,7 chiamata associato esterno 
• 1,0 chiamata ordinario esterno 
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Viene altresì fatto presente che il totale dei Punti Organico attesi dal DIATIC per il periodo 2018-
2020 oscilla tra 1,36 (peggiore ipotesi) e 2,04 (migliore ipotesi). 

 
Il Presidente prosegue segnalando ai colleghi che sono pervenute, in merito alla programmazione 

delle carriere, le opinioni dei professori V. Greco e P. Cannavò. Viene comunicato che, il primo ritiene 
opportuno dare precedenza alle promozioni a professore associato al fine di gratificare i ricercatori DIATIC 
che, accollandosi compiti didattici gravosi, hanno contribuito sostanzialmente a mantenere in vita il 
dipartimento stesso. La prof.ssa Cannavò si augura, invece, che il Consiglio tenga conto della necessità di 
destinare una quota dei punti organico all’assunzione di ricercatori di tipo B al fine di assicurare un 
organico numericamente adeguato e di sanare le sofferenze di alcuni settori disciplinari che saranno 
ulteriormente aggravate dalle prossime quiescenze.   

Terminata la premessa, il Presidente apre la discussione invitando i colleghi a proporre delle possibili 
programmazioni delle risorse. 

Il primo ad intervenire è il prof. Molinari che, ipotizzando di utilizzare 1,9 punti organico, propone la 
seguente distribuzione: n. 4 Professori Associati (0,8 p.o.), 2 Professori Ordinari (0,6 p.o.) e  1 RTD (0,5 
p.o) e di definire la sequenza con cui effettuare quanto proposto in un momento successivo. 

 
Entra alle 11,20 la prof.ssa Fabiano 
 
Segue il prof. Mendicino che si dice solo parzialmente concorde con il collega Molinari. Egli infatti 

sostiene di evitare, già nell’immediato, di impegnare risorse nell’acquisizione di un ricercatore di tipo B in 
quanto in un prossimo futuro sono previste assunzioni di Ricercatori di tipo A presso l’UNICAL. Pertanto 
propone una programmazione mirata all’ottenimento di n. 5 Professori Associati (1 p.o.) e n. 3 Professori 
Ordinari (0,9 p.o.). 

 
Entra alle ore 11,25 il prof. Maiolo e la dott.ssa Carini. 
 
Il Presidente precisa che il costo per un Ricercatore di tipo B è piuttosto elevato e dovrebbe essere a 

carico del Consiglio di Amministrazione . 
Segue il prof. Macchione. Egli fa presente che le risorse da utilizzare debbano essere finalizzate al 

soddisfacimento delle aspettative di coloro che hanno aderito al dipartimento e contribuiscono 
fattivamente allo svolgimento delle attività proprie del dipartimento stesso. Per tali motivi, giusta 
considerazione deve essere rivolta a tali figure, salvaguardando, altresì, la qualità dei risultati perseguiti 
sia per il conseguimento dell’abilitazione ma anche dopo tale conseguimento. 

Vi è anche il problema del reclutamento dall’esterno, dice il prof. Macchione, che però dovrebbe 
essere risolto, come fatto in passato, attingendo a risorse apposite messe periodicamente a disposizione. 
Ciò detto e tenuto conto anche delle opinioni già espresse dai colleghi, il professore  propone di 
programmare prevedendo un gruppo preponderante di professori associati e non più di n. 2 professori 
ordinari. 

Il Presidente invita i colleghi a tener conto, nella programmazione delle risorse, dei collocamenti in 
pensione che, a breve, interesseranno il DIATIC. 

Il prof. Maiolo suggerisce di tendere anche sull’approvvigionamento di risorse provenienti 
dall’esterno e, a tal fine, puntare sul rafforzamento della capacità di ricerca per aumentare la qualità del 
dipartimento.  Già da questo anno, infatti, verranno immessi nuovi ricercatori che saranno ripartiti solo 
sui dipartimenti valutati eccellentemente. Il Prof.  Maiolo conclude concordando  comunque che le risorse 
per i prossimi anni siano destinate ad equilibrare  i settori dei professori ordinari ed associati.  

Segue il prof. Crea auspicando che si soddisfino le esigenze di tutti in modo da evitare che altri 
componenti del DIATIC chiedano il trasferimento ad altra struttura. 

 



 

 
 
 

 

Il Segretario  Il Direttore 
  Dott.ssa Stefania Meccico  Prof. Girolamo Giordano 
3 

 

Entra il dott. Golemme alle ore 11,35 
 
Non registrando nessun altra richiesta di intervento e tenendo conto di quanto emerso dalla 

discussione,  il  Presidente elabora la seguente proposta di programmazione 2017/2020:  
 

Anno Progressione Punto Organico 

2017 2 passaggi da ricercatore a PA 0,4 

2018 1 passaggio da PA a PO 
1 passaggio da ricercatore a PA 

0,3 
0,2 

2019 1 passaggio da PA a PO 
1 passaggio da ricercatore a PA 

0,3 
0,2 

2020 1 passaggio da PA a PO 
1 passaggio da ricercatore a PA 

0,3 
0,2 

 
Il Consiglio approva all’unanimità la proposta per come su illustrata.  
 
Il Presidente alle ore 11:45, esaurita la discussione dei punti all’o.d.g., dichiara sciolta la seduta. 


